

すすかけ6月号

「一人一人が主人公」

豊かな心とやる気・

自信を育む若狭小

見える「心」と「思い」

校長 猪口 茂

よく晴れた5月23日(木)、親子除草を実施しました。校庭の真ん中に草はなくても、道路に面した周囲は草だらけ。子どもたちは、「固くて抜けない」「虫がいる」「何かチクチクする」、子どもたちなりの困難に直面しながらも、「俺が抜いてやるよ」「虫取ってあげる」「こっちをやりなよ。場所変わってあげる」とクラスメイト同士で協力して草を抜き、学校中をきれいにしてくれました。

翌24日(金)の昼休みには、本年度1回目のたてわり班遊びを行いました。今回は同じ学年の子ではなく、6年生を中心とした1～6年生の子どもたちで班を作り、指定された教室に集まります。そして、そこで「人間知恵の輪」「伝言ゲーム」「積み木自己紹介(最初の方は自分の名前だけを言いますが、次の人からは前の人の言った名前を全部言ってから自己紹介をします。後になるほど言うべき名前が増えて大変です)」といった遊びを、学年を超えた小集団で仲良く行いました。迷子にならないよう、6年生が1年生を教室まで迎えに行ったり、遊んでいる最中も高学年の子が低学年の子の手助けをしたりと微笑ましい姿が、あちこちで見られました。

埼玉県出身の詩人、宮澤章二さんの書いた「行為の意味」という詩があります。東日本大震災の後、ACジャパンのコマーシャルに抜粋されたものがよく流れていたのも、覚えている保護者の方も多と思います。

あなたの心はどんな形ですかと
人に聞かれても答えようがない
自分にも 他人にも心は見えない
けれどほんとうに見えないのであろうか



確かに心はだれにも見えないけれど
心づかいは見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為だから

同じように胸の中の思いは見えないけれど 思いやりは見えるのだ
それは 人に対する積極的な行為なのだから

あたたかい心が あたたかい行為になり
やさしい思いが やさしい行為になるとき
「心」も「思い」も 初めて美しく生きる
それは 人が人として生きることだ



普通の学校生活の中でもあちこちに、みんなの「心」や「思い」は見られます。例えば、プリントを後ろの人に渡す時に、渡す人が「はい、どうぞ」の一言を添え、もらう人も「ありがとう」と答えていたり、掃除の時に少しの汚れも残さないよう、廊下につきそうなくらい顔を近づけ力を込めて拭いていたり、「給食の食缶をこぼして困っているクラスがあります」と放送を入れると、たちどころにいくつものクラスが食缶を持ち寄ってくれたり、学校の中のそこそこ、色々な場面にみんなの「心」や「思い」は見られます。

若狭小学校では、子どもたちの周りの人たちの「心」や「思い」もたくさん見られます。雨の日も風の日も休まず活動してくれている見守り隊の人たちのことがまず思いつきます。その他にも、庭に咲いたお花を差し入れていただいたり、子どもの失くし物を一緒に探してもらったりしたこともありました。また、休み明けの月曜日、子どもたちが登校した時の校庭は、いつもならされた砂の上に新しいラインが引かれています。土日に校庭を使った団体が整備してくれているのでしょう。月曜日の校庭はいつもきれいにならされています。そして、そのならされた砂の上に先生達が、子どもの登校前にライン引きをしています。誰も何も言わないけれど、当たり前のように整えられているこうした環境を見るたびに自分は頭が下がる思いで一杯になります。

《今月の行事》 6月の生活目標：みんなとなかよくしよう

1(土)		16(日)	
2(日)		17(月)	振替休業日
3(月)	PTA会費用集金袋配布	18(火)	体育朝会
4(火)	全校朝会 2年まちたんけん	19(水)	朝学習 家庭教育学級開講式
5(水)	朝学習 芸術鑑賞教室	20(木)	児童集会 クラブ活動④ たてわり班遊び
6(木)	読み聞かせ 耳鼻科検診 委員会活動③	21(金)	
7(金)	4年消防署見学 PTA会費集金日	22(土)	
8(土)		23(日)	
9(日)		24(月)	朝学習 家庭教育学級環境講座
10(月)	朝学習 プール開き 校内硬筆展	25(火)	音楽朝会 6年チャレンジスクール 尿検査二次
11(火)	学年朝会 尿検査	26(水)	朝学習 5年授業参観懇談会(林間学校説明会)
12(水)	朝学習 尿検査	27(木)	子ども祭り前日準備 ※クラブなし 4~6年:6時間
13(木)	クラブ活動③	28(金)	特短4 子ども祭り 授業研究会(狭山ヶ丘中)
14(金)	歯科検診1~6年	29(土)	
15(土)	土曜参観日(月曜日課 弁当持参) 学校評議員会	30(日)	



7月の予定： 1日(月)朝学習 2日(火)全校朝会 3・4年・あゆみ授業参観懇談会 林間学校前健診
 3日(水)朝学習 1年生授業参観懇談会 4日(木)委員会活動 通学班長会議 5日(金)2・6年授業参観懇談会
 6日(土)サマーキャンプ作戦会議 8日(月)朝学習 小・中合同あいさつ運動 9日(火)学年朝会 林間学校顔合わせ
 10日(水)特短日課5時間授業 林間学校打ち合わせ 11日(木)特短日課5時間授業
 12日(金)特短日課4時間授業 15日(月)海の日 16日(火)特短日課4時間授業
 17日(水)1学期終業式 短縮日課4時間授業 給食最終日 18日~夏休み 18日(木)~19日(金)林間学校(山梨県 西湖)

緊急引き渡し訓練

5月20日(月)に緊急引き渡し訓練を行いました。たくさんの皆様にご協力をいただき、ありがとうございました。大きな地震が発生したという想定で行いました。実際には交通機関や電話、メール等がどのようになるのかわかりません。災害時の行動について、ぜひご家庭でも話し合い、確認しておいてください。



プール掃除

5月23日(木)に5・6年、職員でプール掃除を行いました。みんなが楽しみにしている水泳学習ですが、5・6年生のおかげで楽しく取り組むことができそうです。



職員もがんばりました



5年生はプールのまわりです



6年生はプールの中です

教科書展示会

教科書展示会は、法律の規定により開催されるもので、今回はR2年度の新学習指導要領全面実施に合わせて行われます。新しい教科書が展示され、教職員だけでなく、地域の皆様にも公開されます。多くの方にご参加いただければと思います。

県内27会場、市内では所沢市立教育センター(所沢中学校に隣接)で行われます。

- ・6/14~7/1 10:00~18:00
- ・期間中には閉館日も含まれます。また、開催時刻が短い日もあります。詳しくは所沢市立教育センターHP等でご確認願います。

【お知らせ】

- ・2-2 宮下先生、4-2 利根川先生が初任者研修で出張する日に、赤尾恵美子先生にお世話になることになりました。よろしくお願いします。
- ・午後担当の庁務手として、豊田実啓さんが着任しました。よろしくお願いします。

家庭訪問

連休明けから行わせていただきました家庭訪問ですが、ご協力ありがとうございました。短い時間でしたが、学校や家庭での様子などを中心に、充実した話し合いができました。

今後とも、学校・家庭の連携を大切にしながら指導していきたいと思っております。

親子除草

暑い中でしたが、たくさんの方のご協力ありがとうございました。おかげさまで、たくさんのお草が抜かれ、学校がきれいになりました。

お家の方との作業に、子ども達も笑顔になりました。

